



**Mi Universidad**

## **Análisis Bioético**

*Angel Gabriel Aguilar Velasco*

*Análisis Bioético*

*Parcial I*

*Bioética*

*Dra.Thania Guadalupe López Guillén*

*Licenciatura en Medicina Humana*

*Semestre 3      Grupo “A ”*

*Comitán de Domínguez, Chiapas a 13 de Septiembre de 2025*

## Zoé Robledo promete Hospital nuevo en Comitán de Domínguez

El director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo, anunció la inversión de 94 millones de pesos para el programa de mejoramiento de Unidades Médicas Rurales (UMR), el Hospital Rural de Mapastepec de IMSS-Bienestar, así como en el Hospital General de Subzona (HGSZ) No. 19 de Huixtla y Unidades de Medicina Familiar del Régimen Ordinario.

El resaltó que el presidente Andrés Manuel López Obrador ha puesto el ejemplo en estar al lado de la gente, trabajar en equipo con el pueblo de México y de Chiapas, donde todos pueden ayudar para levantar el sistema de salud, citando que:

“Necesitamos que esté bien la infraestructura, el equipamiento, los insumos y también el personal, echar a andar lo que ya tenemos”

Durante el acto estuvieron presentes los presidentes municipales, síndicos y representantes de los municipios de Acacoyagua, Cacaohuatán, Escuintla, entre otros. Posteriormente el director general del IMSS realizó la entrega de equipamiento médico en beneficio de los derechohabientes del hospital de Huixtla, donde se dio cuenta de las acciones del programa de mejoramiento de Unidades Médicas Rurales para la atención a municipios de Acapetahua, Escuintla, Huixtla, Mapastepec y Motozintla, que beneficiará a más de 30 mil bienestarhabitantes con la rehabilitación de diversos equipos y servicios.

Sin embargo, durante los últimos años, sus palabras han sido contradictorias, ya que el mencionó lo siguiente:

“La palabra se debe de cumplir y lo hicimos planeando cuáles eran las unidades que necesitaban la intervención más rápido, 200 de las 700 que tenemos en Chiapas se están interviniendo, en los 12 municipios estamos invirtiendo en todas y en 21 hacemos obras de infraestructura; lo que necesitamos ahora es que esos recursos se ejecuten de manera correcta y transparente”

Durante este año 2025 han salido noticias dónde desmantelan todo lo que el acordó frente a miles de personas desde 2022, demostrando que mientras el director general del IMSS, Zoé Robledo, recorre municipios anunciando programas de salud, en Comitán su palabra quedó en el abandono. El 2 de octubre de 2022 prometió la construcción de una hospital con 60 camas, médicos y especialidades que pondría fin a los viajes forzados a Tuxtla Gutiérrez para recibir atención.

Tres años después, no hay clínica ni avances. El predio donado luce vacío, y lo que fue presentado como un proyecto histórico terminó siendo una farsa. Trabajadores y derechohabientes acusan directamente a Robledo de engañar a la población, pues el hospital nunca se levantó y los recursos anunciados desaparecieron entre la burocracia. Exigen al Gobierno del Estado una investigación seria para saber si hubo negligencia, desvío o simple simulación política.

Hoy, Comitán sigue sin hospital, y la única obra visible es un terreno baldío que recuerda la falta de compromiso de quien dirige el IMSS en México.

Esta situación no es solo un problema político o administrativo, sino también un problema bioético que afecta directamente el área de salud y a nuestra población. Porque en Comitán se prometió un hospital con médicos, camas y especialidades que nunca se construyó, lo cual generó engaño, falsas expectativas y abandono en el acceso a la atención médica.

Desde siempre Comitán ha tenido mala gestión en los distintas unidades de Salud, no esperemos que aquí fuera una excepción, porque lamentablemente Chiapas tiene un gobierno que no apoya de manera fiable, como lo puede ser en otros estados o inclusive lugares extranjeros.

### Conclusión:

El director y su equipo demostraron incapacidad técnica y de gestión para planear y ejecutar la obra, pues no hubo un proyecto sólido, ni planeación realista, ni capacidad de supervisión del uso de recursos, trayendo como consecuencia: que la población siga sin servicios básicos de salud y debe desplazarse a Tuxtla (cuando ya tienen enfermedades muy graves) o cuando hay falta de equipo especializado.

Esa es una, la otra es que se anunció públicamente una obra sin tener asegurados los recursos, permisos o planes reales para cumplirla y la verdad fue un acto precipitado, pensado más en un beneficio político que en las necesidades reales de la gente, sobre todo para aquellos que vienen de comunidades lejanas, como Yasha, La Piedad, Altamirano, y otras más.

Y por último, nuestro Presidente Mario Antonio Guillén Fox junto a su personal encargado no llevaron a cabo la vigilancia ni el seguimiento del proyecto. Mas bien, ignoraron las obligaciones morales y legales de garantizar el derecho a la salud.

Según el libro “Tratado de Bioética Médica” de la UNAM y por lo que entendí, en Comitán de Domínguez Chiapas existe la Impericia, Imprudencia e Inobservancia por parte de Zoé Robledo y sobretodo del Presidente Municipal porque no hay Justicia y Derecho a la salud.

## BIBLIOGRAFÍA

1. Redacción. (2022). *Zoé Robledo anuncia inversión para IMSS-Bienestar en Chiapas*. Grupo Milenio.  
<https://www.milenio.com/politica/zoe-robledo-anuncia-inversion-imss-bienestar-chiapas>
  
2. Comitán, (2025). *Zoé Robledo prometió un hospital nuevo en Comitán desde hace 3 años y no cumplió*. Conitan Noticias al Momento.  
<https://www.facebook.com/ChiapasNoticiasAlMomento>